
昨日，参赛选手在进行投篮比赛。当日下
午，由市体育总会、市篮球协会主办的“活力篮
球，健康生活”全市第二届“安利杯”全民健身
推广赛“投篮王”选拔赛（中年组）在平顶山供
电公司篮球场举行，百余名篮球爱好者亮出投
篮绝技，观众大开眼界。本报记者 李英平 摄

选拔“投篮王”
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几乎在毫无争议的情况下，国际奥委会
仅用了一天时间就在掌声中通过了新任掌
门人巴赫（上图）提出的《奥运议程2020》40
项方案。在商业化道路上走过30年繁荣的
奥运会，在鲜花似锦的背面近年初露颓败的
苗头，此次的全面改革国际奥委会主席巴赫
试图充当的是拨转巨轮方向的掌舵人角色。

降成本！给“烫手山芋”降降温

毫无疑问，奥运会依旧是最受欢迎的综
合性运动会，只不过受欢迎的程度较以往有
所下降。以申办城市为例，1992年和1996年
奥运会的申办城市均多达6个，其后长期稳
定在5个城市，但从2016年开始持续下降，
从 2016 年的 4 个下降为 2020 年的 3 个，直
至 2022 年冬奥会只有两个城市的凋零局
面。奥运会申办逐渐从香饽饽变成了“烫
手山芋”。

奥运会开始不受待见，最主要是投入和
产出不对称。近年奥运会承办费用呈几何
式增长，从2000年悉尼奥运会的15亿美元，
增长至北京奥运会的338亿美元，再到索契
冬奥会的510亿美元。但承办国此后往往入
不敷出，留下沉重的债务负担，希腊政府就
是最好的负面例子。

同样是世界最大型的赛事组织，过往几
届承办足球世界杯往往划算得多。比如韩
日世界杯投入65亿美元收益165亿美元，德
国世界杯投入97亿美元收益278亿美元，南
非世界杯投入43亿美元收益49亿美元，就
连因投入过多而国内频频罢工抗议的巴西
世界杯，最终财政核算也仅仅亏了9亿美元
而已。这样的账面数字比承办一次奥运会
要好看很多。难怪2018年和2022年世界杯
的申办国家依旧保持有4至5个竞争者。

此次国际奥委会改革最重大的措施是
由城市主动申办奥运会改为奥委会“邀请”，
一来降低申奥成本，二来不再对申办国高压
制定一些苛刻的条件，而是在向有潜力的城
市发出邀请下，受邀城市可以结合自身发展
规划与国际奥委会讨论具体承办方案。国
际奥委会一改以往高高在上的姿态，试图采
用更为平等的对话模式。允许多国联合申
办，对申办城市进行充分的风险和机遇评
估，也是在进一步降低承办成本的同时，进
一步强调可持续发展。

掀热情！增设项目激励东道主

为了进一步提高申办城市的热情，巴赫
还提出奥运设项的重新规划，打破夏季奥运
会28个大项、冬奥会15个大项的限制，改为
310个小项为规模上限，并允许东道国自主
提议增加一个比赛大项。这可以解读为国
际奥委会对承办国的鼓励和诱惑。一来东
道主可以选择本国有优势的项目，在奖牌榜
上有较多的进账和提升。二来可以选择本
国民众喜闻乐见、受欢迎的项目，提高上座
率，增加承办国民众对奥运会的好感度和参
与热情，并提高门票收入。毕竟近年来奥运
会上座率开始出现下降趋势，上届伦敦奥运
会，一度在游泳、体操、网球、排球和盛装舞
步项目上出现大片空座位的尴尬，组委会不
得不调动士兵来免费观看救场。在这样的
背景下，国际奥委会新政能否激活眼球，重
燃观众热情便显得尤为重要。

挖金矿 提升品牌价值自营圈钱

至于提议创建奥林匹克电视频道，奥委
会期望达到的目的应有两个。一是如其宣
扬的，成为奥林匹克品牌宣传的渠道，让民
众在非奥运年持续感受奥林匹克的魅力。
毕竟奥运会4年一届，每次狂欢落幕，总会
有3年的冷场。一旦开通奥林匹克频道，一
定程度上能够增加各种赛事的日常曝光度，
也能普及一些平常不太热门的项目，一定程
度上提升奥林匹克运动的品牌价值。

另外，这也是巴赫祭出的吸金大法。无
论是奥运会还是世界杯，电视转播一向是大
金矿。从1984年洛杉矶奥运会走上商业化
道路开始，奥运会转播权的出售从3.6亿美元
攀升到超过10亿美元，直至2010年温哥华冬
奥会和2012年伦敦奥运会打包出售的39亿
美元，如此迅猛增长的费用，与其让利于别
人，不如奥委会自产自销，进一步追逐利益的
最大化，难怪众委员举双手赞成。 （苏荇）

国际奥委会新掌门
葫芦里卖的什么药？
——解读奥运会重大变革方案

本报讯 据《第一财经日报》报道，或许连
邓亚萍自己也没想到，一年以后，当她以“中国
十佳劳伦斯冠军委员会主席”的身份再次出现
在聚光灯下时，公众的时钟似乎还停摆在其任
即刻搜索（最初为人民搜索）总经理时的疑惑
中。如一年前一样，“邓亚萍败光20亿”的新
闻传播力度远大于其他，时间有时并不能解决
所有问题。

今年3月，用户访问盘古搜索以及即刻搜
索都会跳转到中国搜索。据知情人士介绍，中
国搜索就是即刻搜索与盘古搜索合并后的新公
司。无论是公开信息还是资料介绍，并没有中

国搜索总经理的任何信息。“老总肯定有，但
有邓亚萍的前车之鉴，谁还会跳出来让自己
再处于风口浪尖？有几个人能担得起‘败光20
亿’的指责？”互联网分析师葛甲认为。几位业
界人士向记者表示，以即刻搜索的那点流量几
年花费 20 亿元是不可能的，几个亿还差不
多。知情人士告诉记者，其2012年得到的数据
是，即刻搜索的前期投入在2亿元左右，固定
资产没花多少钱，更多是花在人才的储备上，
他们最高峰时大约有600人。“当时一些体育
部门对邓亚萍也抛了绣球，邓亚萍最终选择即
刻搜索总经理一职，她还是有梦想的。”（韩朝）

业内人士：邓亚萍不可能败光20亿
几个亿还差不多

12.90亿元，这真是一个让人又傻眼又
兴奋的数字。伴随着不断的心跳，超级大
乐透再次轻松拔高了中国彩市的奖池新纪
录。“10亿时代”的到来，新纪录的诞生，不仅
牢牢抓住了彩民的眼球，也激发了彩民对奖
池更高纪录的遐想。中国彩市第一巨奖什
么时间诞生，答案或许就在之后的大乐透开
奖日里。“这就像是场接力赛，奖池纪录一个
接一个，大奖也是一个接一个，彩民更是一
个接一个地买。”彩民何先生如是说。

超级大乐透实现着步步升级和层层蜕
变，含金量越来越高。面对巨奖我们无法
淡定，而面对更高奖池时相信大家同样无
法淡定，每一位彩民都会摩拳擦掌，希望能
独享或共享奖池里的奖金。伴着奖池不断
高涨，随之而来的是不停的井喷式中奖，仅
在12月大乐透就已经开出几十注一等奖，
如果说非要给你一个理由去购买大乐透的

话就是：几元钱、几十元钱可以不要，但几
亿元的大奖你要不要？ 提醒大家，别忘了
超级大乐透追加、复式和倍投这三大利器，
理性科学地投注才是根本。

2014 年 10 月 22 日 ，平 顶 山 市 体 彩
07917网点中出两注超级大乐透二等奖，奖
金共计115.4万元。截至12月 9日，距离开
奖结果公布已过去48天，百万大奖依旧无
人来领。10月22日晚，超级大乐透14124期
开奖结果为“01、03、28、29、35+08、12”。平
顶山舞钢市体彩07917网点一位彩民囊获
了这两注二等奖，每注基本奖奖金36.06万
元，这两注二等奖还都经过了追加，每注多
出21.64万元，总奖金为115.4万元。

河南省体彩中心再次提醒，请中奖者
尽快携带中奖彩票和有效身份证件到郑州
市郑东新区建业总部港 D座6楼省体彩中
心兑领奖金。若60天的兑奖期内未兑，根
据《彩票管理条例》规定，弃奖奖金全部归
入彩票公益金。 （体彩）

兑奖期即将结束仅剩10天

舞钢百万大奖静候主人
大乐透奖池将破13亿大关


